

OHTL-Newsletter August 2019

Nachrichten für die Oberlausitzer Heide- und Teichlandschaft (OHTL)

Nowosće za kónčinu Hornjoložiska hola a haty



13. Projektaufruf bis 13.09.2019 +++ Ministerbesuch in der OHTL +++ Projekt Dorfplatz Commerau

+++

13. Projektaufruf läuft bis zum 13. September

Das Entscheidungsgremium der LEADER-Region Oberlausitzer Heide- und Teichlandschaft hat den 13. Projektaufruf der Förderperiode 2014 bis 2020 in Höhe von 2.750.000 Euro beschlossen.

Zum Ende der Förderperiode sind noch einmal nahezu alle Maßnahmen der lokalen Entwicklungsstrategie aufgerufen: von der Um- und Wiedernutzung ländlicher Bausubstanz über Investitionen in regionale Unternehmen, die Grundversorgung und öffentlich zugängliche Einrichtungen bis hin zum Neubau und der Aufwertung öffentlich zugänglicher Plätze und Freiflächen sowie der Schaffung und Verbesserung kleiner touristischer Infrastruktur u.v.a.m. Der vollständige Aufrufertext mit allen Maßnahmen ist unter <https://ohtl.de/foerderung/aufrufe/> zu finden.

+++

Ministerbesuch in der OHTL-Region

Staatsminister Thomas Schmidt besuchte am 6. August 2019 die LEADER-Region Oberlausitzer Heide- und Teichlandschaft und informierte sich zur Umsetzung von zwei LEADER-Projekten in Malschwitz und Weißenberg. Verbesserungsmöglichkeiten bei der Umsetzung der Förderung kamen dabei ebenso zur Sprache, wie der Dank des Ministers für die geleistete Arbeit an alle Akteure vor Ort.

Christoph Schuster von der Apfelscheune im Malschwitzer Ortsteil Cannewitz stellte beispielhaft die Umnutzung einer Scheune mit einer Ferienwohnung und einem Obstpressraum vor. Vincenz Neumann, der Vorsitzende des Heimatvereins Drehsa, berichtete vor Ort von den Herausforderungen der umfassenden Modernisierung des Dorfgemeinschaftshauses und der regen Vereinsarbeit, die jährlich ihren Höhepunkt beim Kartoffelfest im Herbst findet. +++

Erster OHTL-Tourismus Dialog in Neschwitz

Rund 20 Teilnehmer folgten der Einladung des OHTL e.V. zum ersten Tourismus-Dialog am 7. August 2019 in den Herrschaftlichen Gasthof in Neschwitz. Neben dem Bericht zur Tourismusarbeit, war ausreichend Gelegenheit gegeben, neue Akteure kennen zu lernen, Ideen einzubringen und sich zu aktuellen Trends austauschen.

Malte Rastemborski vom Geotrail Kletterpark am Stausee Bautzen stellte den Kletterpark vor und berichtete, welche wassersportlichen Angebote zukünftig entwickelt werden sollen. Philipp Barthelmes von der Firma feratel media technologies GmbH präsentierte die aktuellsten technischen Möglichkeiten von digitalen Informationsstellen sowie deren Vernetzung mit Smartphones und Datenbanken. Die Bedeutung der Digitalisierung wurde allen Teilnehmern klar – auch das dafür ein regional abgestimmtes Tourismuskonzept notwendig ist. Dieses wird derzeit erarbeitet und zur OHTL-Mitgliederversammlung am 16.09.2019 vorgestellt.

+++

LEADER-Projekt vorgestellt: Dorfbegegnungsstätte in Commerau

Engagierte Bürger im Königwarthaer Ortsteil Commerau haben sich gemeinsam mit der Gemeinde einen neuen Begegnungsplatz geschaffen. Das ehemalige Spritzenhaus der Feuerwehr war zu klein geworden und war im Ort ein unscheinbares geschlossenes Gebäude. Nun ist es offen, bietet eine überdachte Sitzgelegenheit am Krabat-Radweg mit Tafeln zur deutsch-sorbischen Geschichte von Commerau.

„Das Besondere bei diesem Vorhaben war sicherlich die große Bürgerbeteiligung, durch die das Projekt im Dorf mit der Gemeinde Königwartha Wirklichkeit werden konnte“, sagt Bürgermeister Swen Nowotny. Der kleine Spielplatz für Kinder als Generationentreffpunkt und ein Rastplatz für Radler am Krabat-Radweg – ein feines Beispiel für Regionalentwicklung. Die Maßnahme „Umnutzung öffentlich zugängliche Einrichtung“ ist auch im 13. Projektauftrag wieder ausgeschrieben.

+++

Neuer Pächter für das „Klosterstübel“ gesucht!

Das Kloster St. Marienstern in Panschwitz-Kuckau sucht einen neuen Pächter für das „Klosterstübel“. Das Kloster mit einer lebendigen klösterlichen Gemeinschaft, die hier seit 1248 besteht, ist malerisch gelegen, wird vom Klosterwasser umsäumt und grenzt an eine liebevolle Parkanlage. Das Exposé zum „Klosterstübel“ findet sich unter: <https://www.marienstern.de/de/blog/278-klosterstuebel> ---

Zusammengestellt vom OHTL-Regionalmanagement/ Königwartha, 16.08.2019

Informationen für den nächsten Newsletter senden Sie an: regional@ohtl.de

Hinweis: Sie erhalten diesen Newsletter als Partner oder registrierter Interessent des OHTL-Regionalmanagements. Möchten Sie den OHTL-Newsletter in Zukunft nicht mehr erhalten, dann senden Sie einfach eine Mail an regional@ohtl.de

Redaktion: Regionalmanagement der LEADER-Region Oberlausitzer Heide- und Teichlandschaft, V.i.S.d.P.: André S. Köhler
Herausgeber: Verein zur Entwicklung der Oberlausitzer Heide- und Teichlandschaft e.V.

OHTL-Büro: Gutsstr. 4 c, 02699 Königwartha, Tel. 035931/ 16560, www.ohtl.de



Entwicklungsprogramm
für den ländlichen Raum
im Freistaat Sachsen
2014 - 2020



Europäischer Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des
ländlichen Raums: Hier investiert Europa in die ländlichen Gebiete